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公益社団法人　町田市シルバー人材センター 会報

No.2652024年（令和６年）９月

（題字 会長 丹田 公和 筆）

Topics フリーランス法施行にあたり

シルバー仲間が人命救助
「いきいきわくわく」会員さん紹介

春の公園除草
ボランティアなど活発な活動

P3

P4

P5いきいき　わくわく　地域のシルバー



理 事 会 報 告

６月、７月定例理事会などを開催。入会、事業実施状況ほかが承認、了承されました

◆令和６年度　第３回定例理事会　開催日　令和６年６月26日（水） 
付議事項：第１～３号議案　会員の入会承認及び退会、令和６年５月分事業実施状況報告、事業報告に係る報告。
　　　　　会員表彰について、新たに「90歳表彰」が追加された。 ※6ページ総務委員会報告参照

◆令和６年度　第４回定例理事会　開催日　令和６年７月31日（水） 
付議事項：第１～３号議案　会員の入会承認及び退会、令和６年６月分事業実施状況報告第、法人法84条に定め

る取引（理事がシルバーの仕事を受けること）の承認について
報　　告：第 1 ～ 3 号 新役員の登記完了について、法人法84条に定める取引（同上）の報告について、『銀齢

だより』広告掲載料免除広告の反響について、丹田会長より会長会議参加の報告（会員数・事故件数
など）

◆入会承認の理事会みなし決議　開催日　令和６年７月16日（火）入会承認 

７月23日（火）、山崎町・山崎団地地区合同の、地域連絡会が開催されました。同地区は第１～８班
（会員数209名）で構成され、参加者数35名（出席率16.7％）でした。

前半は、地区担当委員 中三川さんからセンターの近況報告（各委員会活動、入退会者の動向、ボラン
ティア活動など）、副会長 新里さんから第七次中期計画について説明がありました。後半は、会員の
抱える就業現場の問題点と、改善策について意見交換がなされました。これらは、全地区で情報共有
すべき重要課題も多いので、いくつかを紹介します。

（公園除草）草刈り機が使えると作業能率アップになるが、安全確保の観点から使用が禁止されて
いる。班長がまとめて就業報告書を提出するので、配分金が２カ月遅れとなる。個人で提出すれば
遅延は防げる。

（スマスマ登録）地域連絡会に講師を呼んでスマスマ登録方法の指導をしてもらいたい。　
（業種別情報交換の場）多くの地域で同様の職種に従事されている会員も多い。業種に特化した課題

（例えば、清掃業務で汚れの落とし方で困ったこと）もあるので、地域横断型で仕事業種別の意見
交換、互いに情報共有し合える機会があるとよい。

今後予定の地域連絡会の日程　多くの会員の参加をお願いします。

山崎町・山崎団地地区合同　地域連絡会開催
※4ページフラッシュニュース参照

木曽町・木曽西１～４丁目・木曽東１～４丁目合同
常盤・矢部・上小山田・下小山田・小山田桜台合同
つくし野地区
図師町・忠生・根岸 合同
森野地区
鶴川地区

９月６日（金）
９月９日（月）
９月９日（月）
９月23日（月）
９月29日（日）
９月30日（月）

13時～
  9時半～ 11時半
10時～ 12時
  9時半～ 11時半
14時～ 16時
  9時半～ 11時半

※事業・派遣実績などは、当センターのホームページ「センター通信」をご覧ください。
　「会員情報」→「センター通信」をクリック、または右の二次元コードから
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１．会員登録状況（令和 6 年 5 月・6 月） 単位：人

４月末
会員数

６月末
会員数

入会員数
５月

前年
同月比

退会員数

17
13
30

６月
15
5

20

５月
16
8

24

６月
1,875

958
2,833

▲59
▲10
▲69

７月に入って連日35度を超す猛暑日が続き、熱
中症警戒アラートが発令されている状況です。そ
のような中、公園除草、ゴミ袋配布、選挙事務、

『町田の教育』の配布と大型受注の仕事が続き、会
員の皆さま方には大変お疲れさまでした。

シルバー人材センターの事務局には、様々な連絡
が入ります。仕事の依頼が最も多いですが、会員
の方が仕事中に書類を落としたとか、熱中症の疑
いで救急搬送されたなど、危機管理が必要な場合
や、丁寧な仕事に感謝のお電話をいただくときも
あります。

普段健康で、元気に就労されていた一人暮らし
の会員の方が、熱中症なのか判断能力が低下し、

「何をしているか分からない」と近所の方に訴えら
れました。シルバーで働いていることを知ってい
た近所の方が、シルバー人材センターに電話をし
てくださいました。電話では状況が把握できない
ので職員が出向いたところ、やはり様子が違い、
声もかすれていたため、水を差し上げるとごくご
くと飲みました。でも意識の状態は変わりません。
高齢者支援センターで、かかりつけ医の情報など
何か手がかりがないだろうか確認したところ、支
援センターに記録はありませんでした。健康面で

の心配があり、一人にしておけない状態なので、
救急車を要請しました。診断の結果、入院となり
ましたが、退院後は元気に暮らしていらっしゃい
ます。

この会員さんは近所づきあいがあったため、隣
人に助けていただき幸いでした。悔やまれるのは、
高齢者支援センターに情報がなかったことです。
体力気力が衰える前に、つまり元気なうちに高齢
者支援センターと関連を
持ち、万が一に備え「高
齢 者 あ ん し ん キ ー ホ ル
ダー」（＊）を持ち歩いてい
ただきたいものです。
（常務理事　馬場　昭乃）

（＊）　「高齢者あんしんキーホルダー」とは、高齢者（65歳以
上）の氏名、住所、緊急連絡先などの情報を、担当する地区
の高齢者支援センターで事前に登録。万が一外出先で突然倒
れたり、事故に遭遇し、救急搬送された際に迅速に住所・氏
名・緊急連絡先などの確認が行えるようにするものです。申
請に200円の費用が掛かります。

　　　「あんしんキーホルダー」の登録は、担当地域の高齢者
支援センターへご相談ください。（町田市ホームページより）

役
員
室
だ
よ
り

「備えあれば憂いなし」

「スマスマアンケート」のご報告
　『銀齢だより』７月号「スマスマアンケート式クイズ」にご応募いただいた169名の皆さま、
ご参加ありがとうございます。抽選の結果64名に大塚製薬の「ボディメンテドリンク」をお贈
りしました。
　ご回答いただいた中から「熱中症予防のために取り組んでいる事例」をいくつかご紹介します
－日頃から運動やお風呂で汗をかくようにする。水分は一度に大量に取らずこまめに補給す
る。サングラスを着用。首を冷やす。水に梅酢またはレモンと蜂蜜を加えた自家製ドリンクを
飲む。など、たくさん対策を教えていただきました。
　秋は少し気温が下がりますが、引き続き対策を続けましょう！

フリーランス法の施行にあたり、会員の皆さまに安心安全に就業していただくためのお願い
　令和６年11月１日にフリーランス法が施行されます。正式には、「特定受託事業者に係る取引の適正化等に
関する法律」といい、フリーランスで働く方と企業などの発注事業者の間の取引を適正化し、受託した業務に
安心して安定的に従事することができるように、就業環境を整備することを目的としたものです。シルバーで
請負・委任のお仕事をしている会員の皆さんもフリーランスにあたるとみなされます（派遣事業は対象外）。
　この法律では、今まで口頭でも可能であった就業の条件や仕様内容、配分金額等について、11月以降の
新規契約から書面または電磁的方法での明示が必要となっています。その方法については、来所による書
面の手渡しや郵送等では、時間や事務負担がかかり非効率となります。そのため、会員専用サイト「Smile 
to Smail」（スマスマ）の登録をしていただくことにより、自らスマホやタブレット・パソコンの画面上
で、確認ができるようにしていきたいと考えています。すでに登録するための初期パスワードを個別にご
送付していますので、ご登録をお願いいたします。
　また、このフリーランス法の趣旨を踏まえ、現行の契約方法について見直しを行うよう厚生労働省から
方針が示されており、新しい契約方式の整備をすすめているところです。新しい契約方式については、環
境が整い次第、改めて会員の皆さまにお知らせいたします。

●安全支援員（公園清掃） 委嘱（任期 令和７年度定時総会終結時まで）　木目田　秀幸

川野邉　努 様　　　横倉　吾郎 様　　　大羽賀　音吉 様　　　疋田　薫 様　　　日野　正嗣 様　　　渡部　浩二 様
野出　久衛 様　　　鬼頭　昌雄 様　　　原田　義男 様　　　　松本　尚久 様　　　　　　謹んでお悔やみ申し上げます。

人事（敬称略）

訃報（４～５月受付分）

（2） 2024年（令和6年）9月	 銀	齢	だ	よ	り	



理 事 会 報 告

６月、７月定例理事会などを開催。入会、事業実施状況ほかが承認、了承されました

◆令和６年度　第３回定例理事会　開催日　令和６年６月26日（水） 
付議事項：第１～３号議案　会員の入会承認及び退会、令和６年５月分事業実施状況報告、事業報告に係る報告。
　　　　　会員表彰について、新たに「90歳表彰」が追加された。 ※6ページ総務委員会報告参照

◆令和６年度　第４回定例理事会　開催日　令和６年７月31日（水） 
付議事項：第１～３号議案　会員の入会承認及び退会、令和６年６月分事業実施状況報告第、法人法84条に定め

る取引（理事がシルバーの仕事を受けること）の承認について
報　　告：第 1 ～ 3 号 新役員の登記完了について、法人法84条に定める取引（同上）の報告について、『銀齢

だより』広告掲載料免除広告の反響について、丹田会長より会長会議参加の報告（会員数・事故件数
など）

◆入会承認の理事会みなし決議　開催日　令和６年７月16日（火）入会承認 

７月23日（火）、山崎町・山崎団地地区合同の、地域連絡会が開催されました。同地区は第１～８班
（会員数209名）で構成され、参加者数35名（出席率16.7％）でした。

前半は、地区担当委員 中三川さんからセンターの近況報告（各委員会活動、入退会者の動向、ボラン
ティア活動など）、副会長 新里さんから第七次中期計画について説明がありました。後半は、会員の
抱える就業現場の問題点と、改善策について意見交換がなされました。これらは、全地区で情報共有
すべき重要課題も多いので、いくつかを紹介します。

（公園除草）草刈り機が使えると作業能率アップになるが、安全確保の観点から使用が禁止されて
いる。班長がまとめて就業報告書を提出するので、配分金が２カ月遅れとなる。個人で提出すれば
遅延は防げる。

（スマスマ登録）地域連絡会に講師を呼んでスマスマ登録方法の指導をしてもらいたい。　
（業種別情報交換の場）多くの地域で同様の職種に従事されている会員も多い。業種に特化した課題

（例えば、清掃業務で汚れの落とし方で困ったこと）もあるので、地域横断型で仕事業種別の意見
交換、互いに情報共有し合える機会があるとよい。

今後予定の地域連絡会の日程　多くの会員の参加をお願いします。

山崎町・山崎団地地区合同　地域連絡会開催
※4ページフラッシュニュース参照

木曽町・木曽西１～４丁目・木曽東１～４丁目合同
常盤・矢部・上小山田・下小山田・小山田桜台合同
つくし野地区
図師町・忠生・根岸 合同
森野地区
鶴川地区

９月６日（金）
９月９日（月）
９月９日（月）
９月23日（月）
９月29日（日）
９月30日（月）

13時～
  9時半～ 11時半
10時～ 12時
  9時半～ 11時半
14時～ 16時
  9時半～ 11時半

※事業・派遣実績などは、当センターのホームページ「センター通信」をご覧ください。
　「会員情報」→「センター通信」をクリック、または右の二次元コードから
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１．会員登録状況（令和 6 年 5 月・6 月） 単位：人

４月末
会員数

６月末
会員数

入会員数
５月

前年
同月比

退会員数

17
13
30

６月
15
5

20

５月
16
8

24

６月
1,875

958
2,833

▲59
▲10
▲69

７月に入って連日35度を超す猛暑日が続き、熱
中症警戒アラートが発令されている状況です。そ
のような中、公園除草、ゴミ袋配布、選挙事務、

『町田の教育』の配布と大型受注の仕事が続き、会
員の皆さま方には大変お疲れさまでした。

シルバー人材センターの事務局には、様々な連絡
が入ります。仕事の依頼が最も多いですが、会員
の方が仕事中に書類を落としたとか、熱中症の疑
いで救急搬送されたなど、危機管理が必要な場合
や、丁寧な仕事に感謝のお電話をいただくときも
あります。

普段健康で、元気に就労されていた一人暮らし
の会員の方が、熱中症なのか判断能力が低下し、

「何をしているか分からない」と近所の方に訴えら
れました。シルバーで働いていることを知ってい
た近所の方が、シルバー人材センターに電話をし
てくださいました。電話では状況が把握できない
ので職員が出向いたところ、やはり様子が違い、
声もかすれていたため、水を差し上げるとごくご
くと飲みました。でも意識の状態は変わりません。
高齢者支援センターで、かかりつけ医の情報など
何か手がかりがないだろうか確認したところ、支
援センターに記録はありませんでした。健康面で

の心配があり、一人にしておけない状態なので、
救急車を要請しました。診断の結果、入院となり
ましたが、退院後は元気に暮らしていらっしゃい
ます。

この会員さんは近所づきあいがあったため、隣
人に助けていただき幸いでした。悔やまれるのは、
高齢者支援センターに情報がなかったことです。
体力気力が衰える前に、つまり元気なうちに高齢
者支援センターと関連を
持ち、万が一に備え「高
齢 者 あ ん し ん キ ー ホ ル
ダー」（＊）を持ち歩いてい
ただきたいものです。
（常務理事　馬場　昭乃）

（＊）　「高齢者あんしんキーホルダー」とは、高齢者（65歳以
上）の氏名、住所、緊急連絡先などの情報を、担当する地区
の高齢者支援センターで事前に登録。万が一外出先で突然倒
れたり、事故に遭遇し、救急搬送された際に迅速に住所・氏
名・緊急連絡先などの確認が行えるようにするものです。申
請に200円の費用が掛かります。

　　　「あんしんキーホルダー」の登録は、担当地域の高齢者
支援センターへご相談ください。（町田市ホームページより）

役
員
室
だ
よ
り

「備えあれば憂いなし」

「スマスマアンケート」のご報告
　『銀齢だより』７月号「スマスマアンケート式クイズ」にご応募いただいた169名の皆さま、
ご参加ありがとうございます。抽選の結果64名に大塚製薬の「ボディメンテドリンク」をお贈
りしました。
　ご回答いただいた中から「熱中症予防のために取り組んでいる事例」をいくつかご紹介します
－日頃から運動やお風呂で汗をかくようにする。水分は一度に大量に取らずこまめに補給す
る。サングラスを着用。首を冷やす。水に梅酢またはレモンと蜂蜜を加えた自家製ドリンクを
飲む。など、たくさん対策を教えていただきました。
　秋は少し気温が下がりますが、引き続き対策を続けましょう！

フリーランス法の施行にあたり、会員の皆さまに安心安全に就業していただくためのお願い
　令和６年11月１日にフリーランス法が施行されます。正式には、「特定受託事業者に係る取引の適正化等に
関する法律」といい、フリーランスで働く方と企業などの発注事業者の間の取引を適正化し、受託した業務に
安心して安定的に従事することができるように、就業環境を整備することを目的としたものです。シルバーで
請負・委任のお仕事をしている会員の皆さんもフリーランスにあたるとみなされます（派遣事業は対象外）。
　この法律では、今まで口頭でも可能であった就業の条件や仕様内容、配分金額等について、11月以降の
新規契約から書面または電磁的方法での明示が必要となっています。その方法については、来所による書
面の手渡しや郵送等では、時間や事務負担がかかり非効率となります。そのため、会員専用サイト「Smile 
to Smail」（スマスマ）の登録をしていただくことにより、自らスマホやタブレット・パソコンの画面上
で、確認ができるようにしていきたいと考えています。すでに登録するための初期パスワードを個別にご
送付していますので、ご登録をお願いいたします。
　また、このフリーランス法の趣旨を踏まえ、現行の契約方法について見直しを行うよう厚生労働省から
方針が示されており、新しい契約方式の整備をすすめているところです。新しい契約方式については、環
境が整い次第、改めて会員の皆さまにお知らせいたします。

●安全支援員（公園清掃） 委嘱（任期 令和７年度定時総会終結時まで）　木目田　秀幸

川野邉　努 様　　　横倉　吾郎 様　　　大羽賀　音吉 様　　　疋田　薫 様　　　日野　正嗣 様　　　渡部　浩二 様
野出　久衛 様　　　鬼頭　昌雄 様　　　原田　義男 様　　　　松本　尚久 様　　　　　　謹んでお悔やみ申し上げます。

人事（敬称略）

訃報（４～５月受付分）
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本年度の総会後「累計100時間を超え
るボランティア活動」で表彰されていた
お一人、生田さんにお話をうかがいま
した。　

生田さんは60歳まで働いた後、直ぐ
にシルバー人材センターに入会。主に

わくわくプラザの清掃などの就業の他に、以前はシル
バーの宣伝部隊だった「夢舞100」のメンバーとしてイ
ベントで踊ったり、「町田ゼルビア」のボランティアに
は2013年からずっと参加されています。また、地区の
ボランティア清掃にも参加されています。
「町田ゼルビア」のボランティアは、お住いの地区か

らバスで野津田車庫ま
で行き、試合開始の３
時間前に集合。主にPR
のチラシを手渡してい
ます。ボランティアは
ハーフタイムまでです
が、謝礼はなく、交通費
も出ませんが、お弁当はいただけるようです。「仲間が
いると楽しいから」というのが続いている秘訣のよう
で、健康体操や盆踊り、共助会のバス旅行や同好会にも
参加しています。「家にいてもすることないでしょう」
と、お茶目にほほ笑まれました。

ちょっといい話

都知事選投票日に起こった熱中症対応
７月７日（日）に南地区のＭ小学校で行われた都知事

選の投票日、厳しい暑さの中、Yさんをはじめとするシ
ルバー会員たちは、有権者の投票所への誘導を行って
いました。そんな中、校門近くを通りかかった30代の
女性が突然、しゃがみ込むように動かなくなりました。
Yさんは声をかけ、女性が「救急車を呼んでほしい」と訴
えていることを確認。選管責任者とともに119番通報を
依頼しました。持ち場のシフトで移動中の他のメンバー
で、熱中症対応に詳しいKさんと、タオルと保冷剤を暑

さ対策で持ち合わせていたSさんも駆けつけました。K
さんとSさんは冷たいタオルと保冷剤で首元を冷やす
など、緊急救命措置を実施。その後、救急車が到着し、
応急処置が始まりました。

後日、選管経由でセンター事務所に「感謝を述べたい」
と女性から伝言が寄せられたそうです。Yさん、Kさん、
Sさんというシルバー会員の高い意識と迅速な行動が、
人命救助につながったのです。シルバー会員たちの活動
は、地域社会にとって、なくてはならないものとなって
います。 (南地区　Aさん)

シルバー仲間３名が連携して人命救助

「生田 スエ」さん （86歳)会員さん 紹介「いきいきわくわく」

班 の長 声地域

　地域連絡会は、シルバー本
部と地域会員を結ぶ重要な交
流の場ですが、残念ながらど
の地域も出席率は10 ～ 20％
に留まっています。その中で
南成瀬地域は毎回約55％、ボ
ランティア清掃の参加率は約
33％。「そこには何か秘訣が

あるのでは？」と柏木・伊藤両班長にインタビューしま
した。
Ｑ.1 班長として地域会員さんへの接し方について教え

てください。
Ａ.1 積極的な声掛けを心がけています。『銀齢だより』

の配布は手渡しし、就業状況、健康状態などについ
て情報を得ます。特に新入会員については優先的に
お話しています。

Ｑ.2 南成瀬地域は毎回出席率が高いですが、どんな工夫
をされていますか？

Ａ.2 『銀齢だより』と一緒に地域連絡会開催の案内状を
直接お渡しし、出欠を確認。未回答者には、再度期
限を設けて出欠を確認。そのためにも常日頃からの
積極的な声掛けと、顔見知りになることがポイント
です。会員にとって関心の高いテーマを選んで講演
を企画。近年では、「特殊詐欺問題」「健康問題（アド
バンスケアプラン）」「終活の始め方」などです。新
入会員紹介と、質疑応答も必須です。これらの相乗
効果で、参加意欲が増すのではないかと考えていま
す。センターの重点方針の一つ「地域の事は、地域
で解決する」体制作りを目指しています。

「当たり前のことをしているだけです」とあっさりと言
われるお二人。お悩みの班長さんたち、できる事から取
り入れてみてはいかがでしょうか？

南成瀬地域　柏木・伊藤 班長

日ごろの信頼関係を深める！継続は力です！
公園除草　酷暑の中、お疲れさまでした！春の大型受注

共助会「バス旅行」 ７月８日鶴川「一歩の会」開催
４年ぶりに歴代の班長を含め
５名が集合。抹茶・お点前を
頂き、昔懐かしい歌を合唱し
て皆の健康を祈り、暑気払い
をしました

焼津おさかなセンター・蓬莱橋で笑顔！

参加者30名

事務局は用具やごみの
配送の手配中

「まだ間に合う夏バテ対策」講習会開催
講師：川村クリニック医院長　川村益彦氏 

山崎地区地域連絡会開催
７月23日

健康セミナー ７月３日　
わくわくプラザ　

2024みなみ福祉フェア出展
南市民センター ７月21日

南成瀬地区の方を中心に18名の参加がありました

成瀬駅前清掃ボランティア ６月27日 「昔あそび」ボランティア ６月25日
150名の子どもたちと　南つくし野小学校

（
生
田
さ
ん
）

柏木さん・伊藤さん
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本年度の総会後「累計100時間を超え
るボランティア活動」で表彰されていた
お一人、生田さんにお話をうかがいま
した。　

生田さんは60歳まで働いた後、直ぐ
にシルバー人材センターに入会。主に

わくわくプラザの清掃などの就業の他に、以前はシル
バーの宣伝部隊だった「夢舞100」のメンバーとしてイ
ベントで踊ったり、「町田ゼルビア」のボランティアに
は2013年からずっと参加されています。また、地区の
ボランティア清掃にも参加されています。
「町田ゼルビア」のボランティアは、お住いの地区か

らバスで野津田車庫ま
で行き、試合開始の３
時間前に集合。主にPR
のチラシを手渡してい
ます。ボランティアは
ハーフタイムまでです
が、謝礼はなく、交通費
も出ませんが、お弁当はいただけるようです。「仲間が
いると楽しいから」というのが続いている秘訣のよう
で、健康体操や盆踊り、共助会のバス旅行や同好会にも
参加しています。「家にいてもすることないでしょう」
と、お茶目にほほ笑まれました。

ちょっといい話

都知事選投票日に起こった熱中症対応
７月７日（日）に南地区のＭ小学校で行われた都知事

選の投票日、厳しい暑さの中、Yさんをはじめとするシ
ルバー会員たちは、有権者の投票所への誘導を行って
いました。そんな中、校門近くを通りかかった30代の
女性が突然、しゃがみ込むように動かなくなりました。
Yさんは声をかけ、女性が「救急車を呼んでほしい」と訴
えていることを確認。選管責任者とともに119番通報を
依頼しました。持ち場のシフトで移動中の他のメンバー
で、熱中症対応に詳しいKさんと、タオルと保冷剤を暑

さ対策で持ち合わせていたSさんも駆けつけました。K
さんとSさんは冷たいタオルと保冷剤で首元を冷やす
など、緊急救命措置を実施。その後、救急車が到着し、
応急処置が始まりました。

後日、選管経由でセンター事務所に「感謝を述べたい」
と女性から伝言が寄せられたそうです。Yさん、Kさん、
Sさんというシルバー会員の高い意識と迅速な行動が、
人命救助につながったのです。シルバー会員たちの活動
は、地域社会にとって、なくてはならないものとなって
います。 (南地区　Aさん)

シルバー仲間３名が連携して人命救助

「生田 スエ」さん （86歳)会員さん 紹介「いきいきわくわく」

班 の長 声地域

　地域連絡会は、シルバー本
部と地域会員を結ぶ重要な交
流の場ですが、残念ながらど
の地域も出席率は10 ～ 20％
に留まっています。その中で
南成瀬地域は毎回約55％、ボ
ランティア清掃の参加率は約
33％。「そこには何か秘訣が

あるのでは？」と柏木・伊藤両班長にインタビューしま
した。
Ｑ.1 班長として地域会員さんへの接し方について教え

てください。
Ａ.1 積極的な声掛けを心がけています。『銀齢だより』

の配布は手渡しし、就業状況、健康状態などについ
て情報を得ます。特に新入会員については優先的に
お話しています。

Ｑ.2 南成瀬地域は毎回出席率が高いですが、どんな工夫
をされていますか？

Ａ.2 『銀齢だより』と一緒に地域連絡会開催の案内状を
直接お渡しし、出欠を確認。未回答者には、再度期
限を設けて出欠を確認。そのためにも常日頃からの
積極的な声掛けと、顔見知りになることがポイント
です。会員にとって関心の高いテーマを選んで講演
を企画。近年では、「特殊詐欺問題」「健康問題（アド
バンスケアプラン）」「終活の始め方」などです。新
入会員紹介と、質疑応答も必須です。これらの相乗
効果で、参加意欲が増すのではないかと考えていま
す。センターの重点方針の一つ「地域の事は、地域
で解決する」体制作りを目指しています。

「当たり前のことをしているだけです」とあっさりと言
われるお二人。お悩みの班長さんたち、できる事から取
り入れてみてはいかがでしょうか？

南成瀬地域　柏木・伊藤 班長

日ごろの信頼関係を深める！継続は力です！
公園除草　酷暑の中、お疲れさまでした！春の大型受注

共助会「バス旅行」 ７月８日鶴川「一歩の会」開催
４年ぶりに歴代の班長を含め
５名が集合。抹茶・お点前を
頂き、昔懐かしい歌を合唱し
て皆の健康を祈り、暑気払い
をしました

焼津おさかなセンター・蓬莱橋で笑顔！

参加者30名

事務局は用具やごみの
配送の手配中

「まだ間に合う夏バテ対策」講習会開催
講師：川村クリニック医院長　川村益彦氏 

山崎地区地域連絡会開催
７月23日

健康セミナー ７月３日　
わくわくプラザ　

2024みなみ福祉フェア出展
南市民センター ７月21日

南成瀬地区の方を中心に18名の参加がありました
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編集長やっと一年、難しいけれど嬉しい事も
昨年の９月号からバトンタッチされ、委員

会メンバーだけでなく、センター事務局や印
刷会社の皆さまを巻き込んで、怒涛（どとう)
の一年がたちました。ミスもあり、苦言も
いただきます。また「会員さんからの記事や
写真の投稿」という欲張り希望は難しい？と
あきらめがちだったのですが、今回初めて２
件の投稿があり、びっくりと同時にとてもう

れしかったです。
「『銀齢だより』に載せてもらえる？」と聞

かれる事は、読んでいただけている！という
のが実感できて、何よりも励みになります。
全く知らない方から「今月の『銀齢だより』
きれいで良かったです！」と言われた日は、
うれしくてスキップしちゃいました。会員さ
んで作る『銀齢だより』を、今後もどうぞよ
ろしくお願いします。 （T記）

S
Ｄ
Ｇ
ｓ
推
進
チ
ー
ム

デ
ジ
タ
ル
化
推
進
委
員
会

就
業
拡
大
委
員
会

『エアコン班就業体験会』開催!!
７月26日（金）10時～ 12時・３階第１会議室
未経験分野での就業に興味がある会員向けに、エア

コン班の「就業体験会」が開催され、希望者５名（男
性４名、女性１名）が参加しました。

内容：エアコン班についての説明
　　　レンジフード換気扇の清掃体験
意欲ある質疑が多く、エアコン班の親切な対応で清

掃体験を修了。就業は分業化しているので、機械が苦
手な女性でも活躍できます。こういった体験会などを

機に、未経験の分野にも、ぜひ積極的にチャレンジし
てみませんか。

シロッコファン取り外し ネジを外す様子

ボ
ラ
ン
テ
ィ
ア
委
員
会

スマスマで何ができる？
去る７月７日に東京都知事選挙が実施され、多くの

会員の方も従事されました。お疲れさまでした。
この仕事の応募について案内したところ、214名の

従事者の内139名の方がスマスマ登録者で占められ、
65％でした。現在、これらの募集情報は、ホーム
ページよりスマスマのほうが早く掲載され、希望登録
もスマスマでできます。ぜひ登録してご活用ください。

毎月末と月初めの２日間に登録相談ブースを、わく
わくプラザ町田１階に設けています。

開催日程：8/30（金）・9/2（月）・9/30（月）
　　　　　10/1（火）・10/31（木）・11/1（金）

時間：9:00 ～ 13:00　事務局への予約が必要です
　　　　　　　　　　　（042-723-2147）
また、「スマホは持っているけど、怖くて電話以外

は触れない」「スマホを買いたいけれど安全に使う自
信がない」という方のために、安全に使うためのノウ
ハウを伝授する研修会を開催します。詳細は別途お知
らせしますので皆さんぜひお出かけください。

更に、スマスマ相談の出張相談会を、複数の方がご
要望する地域等に出向いて行います。ぜひご相談くだ
さい。

わくわくプラザde夏まつり
８月１日は、わくわくプラザに100名超えの小学

生、園児、保護者の方々が足を運んでくださいまし
た。当日の様子は今月号表紙をご覧ください。

１階は、「ガチャガチャ」のカプセルに羊毛を入れ
て、グルグルと手で回す子どもたちがいっぱい。その
後、羊毛はピンクや水色、黄色とカラフルなキーホル
ダーやヘアピンに変身してお土産に。

３階に上がると、なんと盆踊り。「炭坑節」や「ダ
メ！ダメ！ソング」に合わせ、シルバーの会員がお手
本の舞。躊躇（ちゅうちょ）しながらも、数名の子た
ちが参加してくれました。

その横では、釣り竿を持って真剣に駄菓子釣りをす

る姿。ねらいを定め、時間をかけて釣り糸を上げる
と、満面の笑顔になる子どもたちが大勢いました。

その隣の部屋では、SDGsの勉強。今回は、蜜蝋
（みつろう）ラップに挑戦です。白い布に絵を描いて、
蜜蝋をのせてアイロンをかけるとオンリーワンのラッ
プの完成です。どんな使い方をするのか楽しみです。
SDGs達成のために、できることから取り組んでほし
いなと思いました。

他にも、割りばし鉄砲作りにも挑戦する子どももい
て、わくわくプラザが子どもの声で活気づいた１日で
した。この夏まつりを通して、大勢の人がシルバー人
材センターを身近に感じてくれたらうれしいです。

10月19日は町田の「ごみゼロの日」
５月25日、６月27日、市役所主催の鶴間公園、成

瀬駅前周辺のゴミ清掃に11名、18名と多数の参加を
いただき、皆さまには心から感謝申し上げます。薫風
のGIONスタジアムに目をやれば、ゼルビア町田の活
躍に比例してゼルビア支援ボランティアの会員がます
ます増えてきました。

文具類と生活必需品の寄付は、皆さまの厚い支援が
あり、３月に続き７月も社会福祉協議会に寄贈いたし
ました。大切な子どもたちのための昔遊びと算数補習
のお手伝いは、６月と７月に実施しました。これから
も一段の要請が見込まれます。

昨年は1,598名（延人員）がボランティアに参加し
ていただきました。これも新入会員研修のボランティ
ア活動の説明効果
が現れたことと思
います。

この熱い声援を
受 け、来 月10月19
日、市内一斉清掃に
は全員が参加いた
だけるよう期待し
ています。主役は
会員の皆さまです。

安
全
管
理
委
員
会

転倒事故にご注意ください
今年も猛暑となる日が続く中で、特に屋外で就業さ

れている方におかれましては、日頃より熱中症対策を
十分に心掛けての就業、ありがとうございます。

さて、今年度の事故状況ですが、圧倒的に転倒・転
落事故（全９件中８件）が占めています。職種は除草
など屋外だけでなく、家事援助で個人宅の階段に足を
滑らせての転落もあります。就業中だけでなく、経路
途上で段差に気づかずに転倒もあり、非常に多岐にわ
たります。転倒事故８件中５件が骨折されており、い
かに我々世代は骨がもろくなっているかを示していま
す。事故を増やさないためにも、くれぐれも自分の身
は自分で守るように、就業会員の皆さんの「ＫＹ（危
険予知）」の意識向上を心掛けていただくようお願い
いたします。

安全管理委員
会では、安全巡
回（通称、安全パ
トロール）を毎
月続けています。
炎天下でも頑張
る会員さんへ熱
中症予防の啓発
を行い、除草や
植木剪定で虫刺されに注意喚起をしておりますが、

“転ばないように気をつける”は、皆さま一人ひとり
が普段からのＫＹを心掛けていただくことで減らすこ
とができるはずです。

ぜひとも転倒予防にご留意いただき、今後とも安
全・安心に就業いただくようお願いいたします。

７月の都知事選挙で、投票場の駐車場案内もシル
バーで担当。猛暑の中での就業、お疲れさまです。

左から）ボランティア委員会 和田委員長 、
町田市社会福祉協議会常務理事　叶内昌志 様　
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90歳表彰を加えました
　本誌前号の当委員会報告で、センターの「人生100
年時代」実現についてふれました。センターの会員の
表彰規程（80歳表彰）を確認したところ、なんとほぼ
半世紀前、昭和55年12月１日施行とありました。

当時の社会情勢とは隔世の感があります。現在の就

業状況に基づき、表彰規程の内規「一般会員の80歳表
彰」を「80歳並びに90歳表彰」との追補が先の理事会
で承認されました。

来年度の『銀齢だより』７月号・定時総会の記事に
は、お仕事をされている80歳以上と90歳以上の会員
の方々のお元気な写真が掲載されると思います。
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報
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ホームページ随時更新中
　当センターのオンライン入会（インターネットから
の入会）は、スタートして２年半がたちます。他のセ
ンターと比較した場合の特色としては、問い合わせ
数はそれほど多くはありませんが、入会率が50％を
超えていることです。
　ホームページをご覧の方の人数も年々増加してい
るので、正しく、より新しいニュースを届けるよう
にしています。左側の項目（メニュー）も随時変更し
ています。
　７月からは「会員情報」メニューの上から２つ目に

「地域連絡会」を新しく作りました。「地域連絡会開
催・参加」を呼びかけているのだから、詳しい情報や
実施した結果も見たいですよね。PDFマーク 　　を
開くと詳しい情報が読めます。
　「仕事依頼１」の中にあったが、見つけにくいとい
うご意見をいただいたので、左側のメニューの中に

「空き家見守り管理サービス」を作りました。
　このように、会員さんからのご意見があれば迅速
に対応していくようにしています。お時間があった
らホームページをご覧になり、ご意見をお寄せくだ
さい。
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編集長やっと一年、難しいけれど嬉しい事も
昨年の９月号からバトンタッチされ、委員

会メンバーだけでなく、センター事務局や印
刷会社の皆さまを巻き込んで、怒涛（どとう)
の一年がたちました。ミスもあり、苦言も
いただきます。また「会員さんからの記事や
写真の投稿」という欲張り希望は難しい？と
あきらめがちだったのですが、今回初めて２
件の投稿があり、びっくりと同時にとてもう

れしかったです。
「『銀齢だより』に載せてもらえる？」と聞

かれる事は、読んでいただけている！という
のが実感できて、何よりも励みになります。
全く知らない方から「今月の『銀齢だより』
きれいで良かったです！」と言われた日は、
うれしくてスキップしちゃいました。会員さ
んで作る『銀齢だより』を、今後もどうぞよ
ろしくお願いします。 （T記）
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『エアコン班就業体験会』開催!!
７月26日（金）10時～ 12時・３階第１会議室
未経験分野での就業に興味がある会員向けに、エア
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スマスマで何ができる？
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の入会）は、スタートして２年半がたちます。他のセ
ンターと比較した場合の特色としては、問い合わせ
数はそれほど多くはありませんが、入会率が50％を
超えていることです。
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ています。
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「地域連絡会」を新しく作りました。「地域連絡会開
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開くと詳しい情報が読めます。
　「仕事依頼１」の中にあったが、見つけにくいとい
うご意見をいただいたので、左側のメニューの中に

「空き家見守り管理サービス」を作りました。
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※詳細は P7デジタル化推進委員会報告をご覧ください。

樹木によって色々最適時期があります。年２回、初夏と晩秋
を目安にやるのがベストです。依頼される側としては、最適
でない場合でも、適時、樹勢を落とさぬよう刈り込み方で一
応調整はします。

植栽、植木の種類にもよるかもしれませんが、
剪定に適した時期、季節はありますか？

Ａ

Ｑ

下見をして、要望と合わせて作業量を見積もり、概算します。
金額的には専門業者と比べて安いと思います。

専門の業者に頼むと非常に高い感じがするのですが、
シルバーの場合、大まかな費用算定基準はあるのですか？

Ａ

Ｑ

刃物等の道具は全て自分持ちで、結構持ち出しも多いです。
草木を趣味とするボランティア的な延長線上でないと、なか
なか続けられません。

この仕事に対して率直なお気持ちをお聞かせください。

初心者でも、先輩のサポートや仲間との助け合いで楽しく作
業できるので、おおよその技術は２～３年位で取得できます。

剪定技術、職人技を習得するには、
何年ぐらい頑張れば良いのですか？

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

　植物の生命力は旺盛で、放置すると収拾のつかない状態に
なってしまいます。庭木の健康や美観を保つため、適切な剪
定作業が求められます。この道、８年のベテラン、山本さん
グループの現場をお訪ねし、お話を聞きました。

就 業 現 場 を 訪 ね て 植木剪定編

山本さん、本蔵さん山本さん、本蔵さん

【発行】公益社団法人　町田市シルバー人材センター　【編集】広報活動委員会
〒194-0022 町田市森野１-１-15（わくわくプラザ町田）　TEL 042-723-2147　FAX 042-724-0407
ホームページ https://webc.sjc.ne.jp/machida/

042-728-4300
お申し込みは

和光大学ポプリホール鶴川 催し物

発売中

講演会「がんが教えてくれた生きる力」＆
映画上映会「がんと生きる言葉の処方箋」

笠井信輔講演会
がんで失った引き算を
足し算にかえていく「生きる力」。
町田出身の笠井信輔さんに
力強く語っていただきます。
「がん哲学外来メディカル・カフェ」を
舞台にしたドキュメンタリー映画

1 部

2部

9月28日㈯ 13:00開演 入場料 2,500円9月28日㈯ 13:00開演 入場料 2,500円

剪定作業剪定作業


